

Le dialogue et les consultations sur les politiques ont occupé une place particulièrement importante dans les relations du gouvernement avec les organisations de la société civile et la population canadienne en général. Dans le cadre de ces processus, le gouvernement fait le bilan des réalisations jusqu'à ce jour, discute des nouveaux défis et des nouvelles possibilités et ébauche une vision partagée de nos activités futures de développement international, en conformité avec la Politique de partenariat avec la société civile du Canada.

Depuis décembre 2015, dans le cadre de l'Examen de l'aide internationale, la ministre du Développement international et de la Francophonie et la secrétaire parlementaire de la ministre du Développement international et de la Francophonie ont participé à des discussions et à des consultations dans tout le pays. L'Examen consiste à revoir les politiques et les programmes canadiens d'aide internationale pour mieux répondre aux enjeux et tirer parti des possibilités dans le nouveau contexte mondial. Il s'agit aussi de réorienter l'aide au profit des personnes les plus pauvres et les plus vulnérables. Ces discussions et ces consultations contribueront à rendre l'approche, les investissements et les partenariats du Canada plus novateurs et plus efficaces. Elles ont comporté des réunions individuelles, des tables rondes et des échanges d'idées de haut niveau, souvent au moyen des médias sociaux et des portails Web. En mars 2016, les ministres du Développement international et de la Francophonie et de la Défense nationale ont coprésidé la première réunion mixte avec les partenaires canadiens sur les principes humanitaires. Affaires mondiales Canada a également réuni des spécialistes du développement issus de différentes organisations canadiennes pour créer une communauté de pratiques dynamique et pour mettre en commun les meilleures pratiques en matière d'innovation et en vue d'obtenir des résultats. Au début de 2016, la ministre du Développement international et de la Francophonie a animé une table ronde sur l'égalité entre les sexes et les droits des femmes et des filles. Les discussions ont porté sur les enseignements tirés ainsi que sur les possibilités pour le Canada de jouer un rôle d'initiative et d'utiliser son avantage comparatif en ce domaine.

## MAXIMISER LES RÉSULTATS EN MATIÈRE DE DÉVELOPPEMENT AU MOYEN DE L'INNOVATION

Le gouvernement du Canada estime que l'ADO permet aussi d'aider les personnes les plus pauvres et les plus vulnérables lorsque les organisations investissent dans l'innovation en matière de développement. Ces innovations permettront d'optimiser l'utilisation des ressources canadiennes et de maximiser les bienfaits pour les personnes dans le besoin. L'innovation deviendra encore plus importante à mesure que se poursuivra la mise en œuvre du Programme 2030.

En 2015-2016, le Centre for Affordable Water and Sanitation Technology (CAWST) a mené à bien son projet quinquennal, financé par le gouvernement au coût de 5,7 millions de dollars, visant à améliorer les services d'hygiène, d'approvisionnement en eau et d'assainissement pour les femmes et les enfants de l'Afghanistan, de l'Éthiopie, d'Haïti, du Cambodge, de la République démocratique populaire lao, du Népal et de la Zambie. Le CAWST enseigne aux gens comment accéder à de l'eau potable, à l'assainissement et à l'hygiène à l'aide d'une technologie canadienne, le filtre biosable ménager. Le CAWST a permis d'aider 2,6 millions de personnes — cinq fois plus que prévu initialement — en renforçant les compétences des formateurs, qui ont ensuite formé des centaines d'organisations locales et de travailleurs communautaires.

Dans le cadre de son partenariat avec Grands défis Canada, le gouvernement du Canada soutient la recherche de solutions novatrices pour améliorer la santé des femmes et des enfants. En 2015, le Canada s'est engagé à fournir une nouvelle aide à Grands défis Canada pour la Plateforme d'innovation pour la santé des mères, des nouveau-nés et des enfants, dont la mise en œuvre s'échelonne sur 10 ans. Cette contribution aidera à concevoir et à mettre à l'essai des politiques sociales et des innovations technologiques qui améliorent la santé reproductive ainsi que la santé des mères, des nouveau-nés et des enfants des pays à faible revenu ou à revenu intermédiaire.

Le Fonds canadien de recherche sur la sécurité alimentaire internationale (FCRSAI) (phase II), cofinancé par Affaires mondiales Canada et le CRDI, a aidé à appliquer à plus grande échelle des innovations de pointe qui :

- préviennent l'apparition de maladies dévastant des cultures vitales pour la nutrition et la subsistance;
- accroissent la participation et enrichissent les connaissances des agricultrices;
- réduisent la détérioration des fruits à l'aide de la nanotechnologie;
- soutiennent la recherche d'un vaccin pour protéger le bétail contre cinq maladies importantes dans le sud de l'Afrique.